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「つながり」が広がる総合的な学習の時間～発表会より～ 

 

校長 作田 善久 

  
2 月に予定していた授業参観は，密集・密接を避けることができないと判断し，新型コロナ 

ウイルス感染症拡大防止のためにやむなく中止とさせていただきました。誠に申し訳ありませ
んでした。HP 等で公開した授業の様子や総合発表会の様子をご覧いただいたことと思います
が，堂々と発表する子ども達の様子は保護者の皆様に直接ご覧いただきたいものでした。 

1 年生は，生活科「もうすぐ 2 年生」という単元で 1 年間の学校生活を振り返った発表でし
た。2 年生も生活科で「これまでのわたし これからのわたし」を発表しました。どれも，一 
人一人の足跡や思いが分かり，成長を感じることができました。 

3～6 年生の総合発表会は，今回が初めての開催でし  
た。今年度は，各学年で SDGｓのテーマを設定し，新  
たな年間指導計画の下取り組みました。 

3 年生は，生き物観察会の発表から一歩深めて，身 
の回りに住む生き物に焦点を当てて追究しました。4 
年生は気候変動から入って，どんな生活をすれば温暖 
化を防ぐことができるのかを追究し，一人一人が宣言 
しました。5 年生は，海に関わるたくさんの体験活動 
から，海の豊かさを守る取組を追究し，私たちができ 
ることについて提言しました。6 年生は，「住み続けられる町づくり」のために若い人・キッ
ズセンター利用者・お年寄りと多くの地域の方々からインタビューして考え，まず「お年寄 
りが住みやすい町にするために交流の機会を多く持とう」と考え行動しました。 

どの学年の発表も大変すばらしい内容でしたが，もっと感心したのは発表に対して，たく 
さんの意見を述べる子ども達がいたことです。各学年から様々な提言があり，その提言に対 
して質問や自分ならこうしたいという意見が本当にたくさん出され，充実した 60 分間でし
た。1 年間の総合的な学習の時間の取組とその発表を通してたくさんのことがつながった発 
表会でした。 

一つ目は，1 年間の取組のつながりです。年間 70 時間の総合が，テーマを決めることによ 
り，1 年を通しての追究になりました。調べることにより疑問が生まれ，その疑問を追究す 
るというスパイラルのある学習となりました。二つ目は，地域とつながりました。地域の 
方々に教わったり，お聞きしたりすることは，子ども達にとって直接の体験となり，疑問と 
次への行動が生まれます。今年度は日置地区での追究活動も取り入れたので，日置地区の人 
々ともつながることができました。三つ目は，1 年間の取組を共有することによって，3～6

年生がつながりました。各学年の提言は，他の学年の子ども達の心に
響きました。各自の日常生活への気づきとなっただけでなく，次年度
以降の総合で自分たちが取り組むことへの気づきともなるはずです。 

本来なら，保護者の皆様だけでなく，お世話になった皆様にもご来
校いただき，様々なご意見をいただく予定でしたが，コロナ禍のため
子ども達だけの発表会となりました。来年度は，ぜひとも保護者の皆
様や地域の皆様にもご参加いただきたいと思っています。 

 
●３月１６日（水），６年生９名が直小学校を巣立ちます！ 

     

◇２つのことについてみんなで話し合いました。 

３月１６日（水），６年生は思い出いっぱいの直小学校を卒業します。コロナ禍の中，この一年間最上級生

として本当によく頑張ってくれました。学校のどんな場面でも，一生懸命，前向きに，友だちと協力しながら，

下級生に立派なお手本を示してくれました。 

直小学校で学んだことに“誇り”と“自信”を持って，大きく羽ばたいてくれることを願っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

名前 地区 一番の思い出 これからがんばりたいこと 

江場田萌未 (えばた めぐみ) 天 神 修学旅行…班のみんなで仲良く回ることができた 部活…テニスをがんばりたい 

瀬法司永和 (せほうじ ながと) 中 町 修学旅行…色々 な施設を５年生と回ることができた 部活…部活で活躍してレギュラーになりたい 

瀬法司大和 (せほうじ やまと) 岩 坂 修学旅行…いろんな場所をみんなで楽しく観光できた 勉強と部活…どっちもがんばって両立させること 

坂東  完 (ばんどう たもつ) 本江寺 １年生の遠足…みんなでお弁当を食べたこと 部活…一日一日の練習を欠かさないこと 

松原 了樹 (まつばらりょうじゅ) 川 浦 修学旅行…班の活動が楽しかったこと 人との関わり…話し合い 地域の行事 部活 

宮元 海生 (みやもと かい) 中島田 修学旅行…サイエンスヒルズで色々 な事を学んだ 部活…野球でみんなに負けないように努力する 

森田 朝日 (もりた あさひ) 中島田 スキー合宿…友達と一緒に滑ることができたこと 部活…野球部で県大会出場 

焼塩 元太 (やきしお げんた) 熊 谷 理科の授業…３年間の理科の授業が楽しかった 勉強…苦手な授業を好きになれるようにがんばる 

吉田 絆生 (よしだ きずな) 大島田 スキー合宿…みんなで楽しく滑ったこと 勉強…社会の地理 

総合的な学習の時間のテーマ 

3 年 陸の豊かさを守ろう⑮ 

4 年 気候変動に具体的な対策を⑬ 

5 年 海の豊かさを守ろう⑭ 

6 年 住み続けられるまちづくりを⑪ 

 ※○数字は，SDGｓ17 の目標番号 



日 曜 学 校 行 事 等

1 火
安全点検日
卒業写真撮影（６年）

2 水
全校朝会　６限委員会

ＰＴＡ新旧三役会

3 木

4 金
緑丘中体験入学

5 土

6 日

7 月

8 火

9 水
児童集会
※６限まで（４・５・６年）

10 木
かたつむりさん来校

集金振替日

11 金
体育館ワックスがけ

12 土

13 日

14 月

15 火
卒業式予行

16 水
卒業式

17 木

18 金
ＰＴＡ新三役会

19 土

20 日

21 月
春分の日

22 火

23 水
☆いしかわ学校読書の日

24 木
修了式　離任式
※５限まで

25 金
学年末休業（～３１日）

26 土

27 日

28 月

29 火

30 水

31 木

３月の行事予定

※予定は変更になる場合があります。

 

 

コロナ禍のため，２月１０日（木）に今年度最後の学級懇談会を実施することができませ

んでした。学級懇談会でお伝えしたかったことなどをお知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 珠洲市は，ＳＤＧｓ未来都市選定を受けて，「ＳＤＧｓ学習を 

通して，ＳＤＧｓ達成に貢献するとともに，一人一人への教育の 

質の向上に資する」ことを目指しています。本校でも，総合的な 

学習の時間等を中心に，ＳＤＧｓ学習のねらいを明確にした計画 

を立て，実践を積み重ねてきました。 

 なかよしルームに３～６年生が集まり，各学年１５分程度，こ 

れまでの取組について発表しました。保護者の皆様に直接見てい 

ただくことはできませんでしたが，ビデオ撮影したものをＨＰ等 

にアップしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

       ↑ ３年生の発表              ↑ ４年生の発表 

 

 

 

 

 

 

 

 

       ↑ ５年生の発表              ↑ ６年生の発表 

 

 

 

 

 
 
 

 

↑  質問・感想  ↑  

 
 

・「小学校卒業生へのエアリーフローラ贈呈事業」で，卒業式の日 

にお花をいただきます。（石川県がブランド化を目指している花です。） 

 

［第１１回中日韓青少年国際絵画交流展・表彰］ 

・２年 谷内 虎白  ・３年 瀬法司雫千 

・５年 上田 朱夏  ・５年 澤村  駿 

  

１年生 

 ４月に元気よく入学 

した１年生がもうすぐ 

２年生になることに時 

の早さを感じます。 

何事も１歩ずつ進ん 

でいくことをめあてとし，子どもたちも多くの 

経験を得ることができました。これも子どもた

ちの成長を温かく見守って下さる保護者の皆

様のお陰です。これからも子どもたちの頑張り

に温かく声をかけていただけると幸いです。 

３・４年生 

直小へ来て慣れな 

い中，子どもたちや 

保護者の方に支えて 

頂きながら，過ごす 

毎日でした。子ども 

たちと過ごす日々はとても刺激的で，たくさん

のドラマがありました。最後は，最高のエンデ

ィングになるよう，主役「子どもたち」で，ド

ラマを作っていきたいです。１年間ありがとう

ございました。 

６年生 

 早いもので，小学校 

に通う日々も，あとわ 

ずかとなりました。 

３学期に入ってから 

は，残りの時間で自分 

たちにできることを考え，日々実践していると

ころです。３月には，４月からも直小を笑顔溢

れる学校にするために，縦割り班ごとのあいさ

つ運動を予定しています。最後まで頑張る９人

を，ともに見守っていただけたらと思います。 

２年生 

去年の４月に２年生 

と出会ってから，もう 

１年たつのかと思うと， 

とても早く思います。この 

１年間，保護者の皆様 

には，たくさん協力していただき，本当にあり

がとうございました。残り少なくなった今年度

ですが，今の２年生の良さを残しつつ，３年生

に向けてさらにレベルアップしていきたいと

思います。 

５年生 

 優しく笑顔の素敵 

な５年生たちに日々 

助けてもらいながら 

の１年間でした。保 

護者の方々にも温か 

く見守っていただき，本当にありがとうござい

ました。この学級の子どもたちは，１年生のこ

ろから知っているので，成長もより一層感じら

れました。来年度は最後の小学校生活。今しか

できないことを思い切り楽しんでほしいです。 

たんぽぽ 

 １年間の学校生活に 

も慣れ，多くのことを 

学んだ２人。周りの友 

達や縦割り班の仲間と 

協力して新しいことに 

も取り組むことができました。３学期には，学

習にも行事にもさらに一生懸命取り組んでい

ます。保護者の皆様には多くのご協力をいただ

きました。１年間本当にありがとうございまし

た。 


